



Escritorio de Víctimas en el Exterior

El compromiso de los Consulados con la población Víctima en el Exterior



Los Consulados de Colombia en el mundo, reconstruyendo memoria y dignificación para las Víctimas.



En el marco de las medidas de satisfacción y ampliación de oferta dignificando las víctimas.

Durante el segundo semestre del año, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia, a través de los Consulados de Colombia en el mundo ha desarrollado diferentes estrategias consulares, cumpliendo con ello a todas las medidas de atención, asistencia y reparación a las víctimas en el exterior, logrando con ello la difusión de memoria histórica a través de 104 eventos.

Compartimos algunas de las estrategias consulares que se desarrollaron en coordinación los Consulados de Colombia y la población víctima, con los rubros del proyecto de inversión a cargo del Escritorio de Víctimas en el Exterior de la Coordinación de Asistencia a Connacionales en el Exterior.

Consulado de Colombia en Quito:
“*Relatos entre la Memoria, el amor y el Exilio*”.

Desde el mes de abril del año 2023, el Consulado de Colombia en Quito, junto a la comunidad víctima del conflicto armado colombiano, llevaron a cabo espacios de encuentro, orientación y creación del monumento llamado: “*Relatos entre la Memoria, el amor y el Exilio*”, una respuesta a las estrategias consulares en cumplimiento a la medida de Satisfacción.

La obra es una escultura en metal, cuya técnica es el reciclaje y que incorpora objetos donados por las/los sobrevivientes del conflicto.



La apertura a la obra se dio el día 20 de mayo del año en curso, se encuentra ubicada en el jardín principal de la CCE. El Cónsul General y la Embajadora de Colombia en Ecuador, compartieron algunas palabras e inauguraron la obra artística.

Consulado de Colombia en Esmeraldas:
Ampliación de oferta: elaboración de Perfiles Agroproductivos.”



El Consulado de Colombia en Esmeraldas, durante el primer semestre del año, llevó a cabo cinco (5) espacios de capacitaciones en elaboración de perfiles agroproductivos con asociaciones de víctimas de la zona norte de la provincia de Esmeraldas. Dichos espacios se generaron en respuesta a las estrategias consulares de ampliación de oferta, para las personas víctimas del conflicto armado residentes en el exterior.



Consulado de Colombia en Calgary: *Ampliación de oferta: Taller de Bisutería.*



En el mes de junio de 2023, el Consulado de Colombia en Calgary realizó curso de Bisutería, consistente en la muestra y elaboración de piezas realizadas por las asistentes, acompañadas por una tallerista diseñadora de joyas colombiana residente en Calgary.

Se dio inicio al taller haciendo una introducción a las piezas de bisutería, el uso que se le da a cada herramienta, así como de los instrumentos básicos y el significado de las piedras a usar.

Cada participante acompañó la creación de tres (3) piezas, una pulsera y dos aretes (varios participantes hicieron más de una pulsera o par de aretes).

Al final de la sesión se compartieron los diseños y sus productos finales, los cuales, cada participante pudo conservar.

Consulado de Colombia en
Calgary:
Ampliación de oferta: “Decorando
una Colombia en Paz”



El día 20 de julio, se llevó a cabo la medida de satisfacción : “Decorando una Colombia en Paz”, se contó con la asistencia de 129 personas, dando lugar a la experiencia de decorar por medio de fondant los cupcakes alusivos a la paz.

Dentro del espacio se brindó a los asistentes la orientación de como trabajar la decoración y el significado de cada figura.

El taller tuvo gran acogida y los asistentes expresaron su interés en seguir participando en este tipo de actividades, en razón a que se promueve la integración y fortalecimiento de lazos culturales con el país, además de crear consciencia sobre la importancia de aportar a la paz del país y reconocer a las víctimas del conflicto armado colombiano como agentes transformadores.



Consulado de Colombia en Londres:

Ampliación de oferta: "Taller Memoria Evocativa" Abril 2023."



En el marco de las actividades conmemorativas por el Día Nacional a la Memoria y Solidaridad con las Víctimas 9 de abril, el Consulado de General de Colombia en Londres dio inicio al Ciclo de Talleres Conmemoración y Reconocimiento a Víctimas del Conflicto Armado" con la participación especial de la Organización Mujer Diáspora.

La primera actividad del ciclo "Taller Memoria Evocativa" llevó a los asistentes a un viaje evocativo a través del sentido del olfato donde se demostró que a partir de los olores es posible estimular la memoria, relacionar olores con vivencias personales, y averiguar sobre el ser a través de la memoria olfativa. A partir de ese descubrir, los participantes compartieron las experiencias e historias evocadas por los diferentes aromas.

Se contó con la participación del músico Alejandro Perea quien deleitó a los asistentes con dos piezas musicales. El evento finalizó con la degustación de pasabocas y café colombiano.

Consulado de Colombia en Caracas:
“VIII Foro Internacional de Víctimas” Julio 2023.”



Desde el Consulado de Colombia en Caracas, se llevó a cabo el “VIII Foro Internacional de Víctimas” programado desde el 28 al 31 julio, en la Cinemateca Nacional – Museo de Bellas Artes en Caracas, el cual contó con la participación de 110 personas víctimas que llegaron del Exterior (Costa Rica, Panamá, Ecuador, Países Bajos y del territorio Nacional).

Así mismo este evento contó con la participación de la Directora de la Unidad para la Atención y Reparación Integral a las Víctimas –UARIV- y la Directora del Centro Nacional de Memoria Histórica –CNMH-; en el mismo evento se realizó Jornada de Atención a Víctimas liderada por la Cónsul General Fulvia Elvira Benavides Cotes, en la que se brindó orientación en materia de la Ley 1448 de 2011 y se recibieron 41 declaraciones de víctimas asistentes al evento.

Consulado de Colombia en San Carlos de Zulia: Celebración Día de la madre – Mayo 2023.”

En el marco de las estrategias consulares desde el Consulado de Colombia en San Carlos de Zulia, se realizó jornada de atención a víctimas, así como la celebración del día de la madre, con la participación de catorce (14) personas.

De igual manera se orientó sobre las generalidades de la ley 1448 de 2011, atendiendo a las garantías, derechos, medidas de atención, asistencia y reparación para las personas afectadas por el conflicto armado y la violencia, que a causa del desplazamiento forzado se vieron obligados a salir de Colombia.



Se realizó atención personalizada a fines de:

- Interponer derechos de petición,
- Orientaciones para apertura cuenta bancaria para su indemnización.
- Generación de acreditaciones
- Actualizaciones de datos y localización y demás a fines pertinentes al caso.

Consulado de Colombia en Toronto:
Taller: “Elaboración de jabones en Glicerina”



Desde el Consulado de Colombia en Toronto se llevó a cabo la acción en cumplimiento a la medida de Satisfacción y ampliación de oferta, consistente en un taller de elaboración de jabones en glicerina, el objetivo de la actividad se enfocó en la iniciativa conjunta y positiva para asociar las experiencias del ciclo vital con aromas; las fragancias utilizadas en el taller fueron: coco, eucalipto, mango, café, chocolate, limón naranja, chicle; se crearon alrededor de cincuenta (50) jabones hechos a mano con amor, se elaboraron como recordatorios en el día de la conmemoración de las víctimas.

Consulado de Colombia en Toronto:

Evento de Conmemoración: “Expresiones Culturales de canto, poesía y danza”

El evento de conmemoración realizado desde el Consulado de Colombia en Toronto se denominó : “Expresiones culturales de canto poesía y danzas ”, en la que se tuvo alusión a la música colombiana como salsachoque, champeta, reguetón, merengue, cumbia, todo ello en pro de la memoria colectiva y regional como medida de reparación simbólica, en la que se buscó la expresión de sentimientos que ayuden a construir nuevamente.



Consulado de Colombia en Toronto: *Grupo Artístico Folclórico “Memoria e Identidad”.*



Durante el segundo semestre del presente año desde el Consulado de Colombia en Toronto generó como medidas de satisfacción, diferentes espacios en torno a la estrategia consular denominada GRUPO ARTÍSTICO FOLCLÓRICO “MEMORIA E IDENTIDAD”

El objetivo principal fue el reconocimiento de la diversidad cultural y social de las personas víctimas colombianas residentes en Canadá.

Con más de cuatro (4) espacios asociados a la estrategia, los participantes han desarrollado capacidad raizal sobre su identidad cultural, memoria colectiva y reconocimiento de las diferencias culturales.

Consulado de Colombia en San José de Costa Rica: "Una Carta a mí pasado".

Desde el Consulado de Colombia en San José de Costa Rica y en articulación previa con las organizaciones de víctimas del conflicto armado, un grupo de personas adultas mayores víctimas "Amigos de Oro", tuvo lugar la conmemoración del Día Mundial Del Refugiado denominado "UNA CARTA A MI PASADO", en la que participaron aproximadamente veinte (20) personas. En el evento, se dio apertura a la medida de reparación simbólica, resaltando la fortaleza, el coraje, la resiliencia y la esperanza de las personas refugiadas en el mundo.



Consulado de Colombia en Barcelona: "Hilos de Sanación".



Desde el consulado de Colombia en Barcelona, se llevó a cabo Acción en cumplimiento a la medida de Satisfacción denominada taller "Hilos de sanación"

Se contó con la participación aproximada de veinticuatro (24) personas y se generó el espacio círculo de la palabra. En tres (3) oportunidades el equipo de trabajo consular junto con los participantes abordaron la metodología previamente construida, el diseño metodológico posibilitó la expresión emocional dando lugar a representaciones del sufrimiento y al reconocimiento de recursos de afrontamiento a través de la palabra.

Consulado de Colombia en Barcelona:
"Hilos de Sanación".



El espacio grupal posibilitó la construcción de vínculos y redes de apoyo entre los participantes.

El taller facilitó el enriquecimiento de aprendizajes grupales a partir de la resignificación de experiencias, bajo una mirada reflexiva de las afectaciones del conflicto armado y los procesos migratorios.



Consulado de Colombia en Valencia:

“Medidas de Satisfacción, Jornadas de atención y Ampliación de Oferta”.”



Para el año 2023, el Consulado de Colombia en Valencia - España organizó más de treinta (30) actividades consulares, entre ellas Ampliación Oferta, Acciones en cumplimiento a medida de Satisfacción y Jornadas de Atención para los colombianos víctimas del conflicto armado que residen en el exterior. El éxito de estos espacios se logró gracias a la concertación que se realizó con las organizaciones de víctimas y sus representantes.

Desde ya, este consulado tiene previsto realizar una mesa de balance en el mes de noviembre con las mismas organizaciones, para evaluar los resultados y proponer nuevas acciones para el año 2024. El objetivo principal, llegar a las personas víctimas que a la fecha no han participado de los espacios.

Consulado de Colombia en Valencia:

“Medidas de Satisfacción, Jornadas de atención y Ampliación de Oferta”.”

Compartimos apartes de las presentaciones artísticas de la Asociación Bohíos de Esperanza, un grupo de jóvenes colombianos víctimas del conflicto armado que expresan su resiliencia a través de la danza y el canto, mostrando la diversidad y la riqueza de la cultura colombiana. Los participantes se emocionaron al ver cómo estos jóvenes artistas han transformado sus historias de dolor en historias de esperanza y alegría.



Consulado de Colombia en Nueva Loja:

“Jornada de Formación y Reflexión en Puyo, Ecuador.”



Tema: Jornada de Formación, Reflexión y Atención a las Víctimas del Conflicto Armado del Puyo.

Fecha: 04 de julio de 2023

Dirección: Oficina de compañía de transporte pesado Bribelor S.A.

Puyo- Pastaza- Ecuador



Tema: Jornada de Formación, Reflexión y Atención a las Víctimas del Conflicto Armado del Puyo.

Fecha: 04 de julio de 2023

Dirección: Oficina de compañía de transporte pesado Bribelor S.A.

Puyo- Pastaza- Ecuador

Durante el primer y segundo semestre del año en curso, desde el Consulado de Colombia en Nueva Loja - Ecuador, se ha realizado una amplia participación en cumplimiento a las diferentes estrategias consulares previamente concertadas con personas víctimas del conflicto armado residentes en exterior. Los distintos eventos han hecho énfasis en ampliación de oferta, acciones en cumplimiento a las medidas de satisfacción y jornadas de atención que han permitido un abordaje amplio de la población con carácter prioritario.

Muestra de ello fue la "Jornada de formación reflexión y atención a las víctimas del conflicto armado del Puyo", en la cual el equipo consular diseñó una metodología abordando momentos dentro de la jornada tales como: Momento de formación en ampliación sobre la ley 2078 del 2021, Momento de reflexión Taller a las Víctimas "Reparamos cuando a las víctimas escuchamos", Momento de actualización de datos, entre otros.